



● Introduction à la synthèse de l'assemblée paroissiale du 11 janvier 2025

Voici comme promis une synthèse des échanges fraternels de notre dernière assemblée paroissiale ! Cette rencontre avait été l'occasion de partager sur ce que nous portions pour notre paroisse : nos rêves, nos joies... Et aussi nos saintes insatisfactions.

Il en ressort que **nous rêvons pour notre communauté d'être accueillante et fraternelle, engagée et active**, un lieu de croissance et de rayonnement. Notre joie se nourrit du partage, de l'accueil, du service, et de la célébration vivante du Seigneur dans de belles liturgies. **Nous aspirons à mieux faire l'unité entre nous**, et accueillir plus largement autour de nous. Nous voudrions prendre plus de temps : pour se former, pour célébrer, pour partager, pour s'engager.

Chacun.e, nous sommes les pierres vivantes de l'Eglise. Il nous appartient de construire ensemble ce que nous voulons vivre, et ce que nous voulons annoncer. C'est précisément l'objet des assemblées paroissiales qui nous permettent d'avancer ensemble dans la vision et la réalisation de notre communauté.

Il est important que **chaque personne se sente accueillie, appelée, et investie dans la vie de notre communauté**. La vie même de Dieu n'est-elle pas communion ? Don de soi, et accueil de l'autre. C'est bien à cela que nous sommes appelés. Disciples marchant dans les pas de Jésus pour porter au monde l'espérance qu'il attend.

Nous nous retrouverons le dimanche 22 juin au Christ Roi pour approfondir notre démarche synodale avec une nouvelle assemblée paroissiale (10h-12h30), avant le repas festif partagé sur place (12h30-15h) et la célébration de fin d'année (15h-16h), dans la joie du chemin parcouru, et pour préparer celui de l'année prochaine.

« Ils arriveront en criant de joie sur la colline de Sion. Leurs visages brilleront de joie en recevant les bienfaits du Seigneur (...). »
(Jérémie, 31,12)

Vous êtes invités, venez !

Fraternellement dans le Christ

L'équipe d'animation pastorale

● **Synthèse**

Nos joies

Dynamique positive et ouverture : la dynamique actuelle de la paroisse, l'ouverture œcuménique, l'accueil des jeunes et des migrants, l'arrivée de nouveaux animateurs.

Fraternité et partage : les échanges enrichissants, la fraternité qui se construit, la diversité des paroissiens, les rencontres et le soutien mutuel.

Célébrations riches et vivantes : les belles célébrations, le développement des gestes de paix, la présence du groupe d'éveil pour les enfants.

Engagement et service : l'engagement des bénévoles, l'accompagnement des jeunes (scouts, aumônerie), l'accompagnement des jeunes mariés.

Clergé et responsables : la qualité d'ouverture et de bienveillance des responsables (clergé et auxiliaires), la présence de prêtres jeunes et dynamiques.

Nos saintes insatisfactions

Communication et information : manque de transparence, difficulté à connaître les activités des autres groupes, besoin d'améliorer la communication et l'utilisation du site paroissial pour créer du lien.

Accueil et intégration : accueil parfois à parfaire, difficulté à se connaître et à aller vers les autres.

Qualité des célébrations : homélies parfois peu nourrissantes, temps d'échange en début de messe parfois trop longs et axés sur un groupe spécifique.

Organisation et participation : organisation parfois peu fiable, difficulté à savoir qui fait quoi, temps d'assemblée trop courts.

Ouverture et inclusion : tenue à l'écart des frères musulmans, besoin d'une formulation plus inclusive.

Aspects matériels : Sonorisation à améliorer, impossibilité de brancher des instruments sur les sonorisations.

Temps et engagement : ne pas dégager personnellement assez de temps pour la vie de la paroisse.

Nos rêves

Une paroisse accueillante et fraternelle : un lieu où chacun se sent à sa place, en particulier les jeunes et les personnes en difficulté, avec une ouverture bienveillante aux différences.

Une communauté engagée et active : davantage de partage, de rencontres, d'actions communes, de convivialité et d'entraide entre les paroissiens, au-delà de la messe.

Un lieu de croissance spirituelle : Approfondissement de la compréhension de l'Évangile, partage de la joie de la foi, et propositions pour nourrir la vie spirituelle, à travers différents moments et activités (groupes de prière, catéchèses, etc...)

Une paroisse rayonnante et missionnaire : Développement du potentiel de rayonnement de la paroisse, évangélisation sur le terrain, accueil des personnes éloignées de l'Église, et engagement auprès des plus pauvres et des migrants.

Améliorations pratiques : Revoir la sonorisation, plus de bénévoles, plus de variétés dans les chants, une quête avec carte bancaire.

**Vous pouvez retrouver l'intégralité des réponses
sur le site de la paroisse, paroissedebron.fr**

• Contributions intégrales

Nos rêves

Je rêve...

- ✿ d'une paroisse qui prie dans les messes et adoration ou autres
- ✿ d'une paroisse qui devienne un aimant pour toutes les générations de brondillants (pour attirer encore plus de monde, plus inclusive)
- ✿ que tout le monde se sente accueilli au sein de la paroisse, en particulier les jeunes
- ✿ de faire plus de choses ensemble, le groupe de paroles des «aidants», faire plus communauté, donner et recevoir, se rencontrer, mieux se connaître, parler après la messe
- ✿ de prier dans des églises combles
- ✿ que la messe ne soit pas le seul moment de partage et de réconfort, ouverture, la place de tous. Je ne suis pas à la rue, ni malade, ni LGBT, mais je ne me sens pas à ma place
 - ✿ de trouver dans la paroisse un lieu enrichissant dans la compréhension de l'Évangile, que ce soit lors des sermons ou des échanges avec les autres paroissiens
 - ✿ de partager de manière simple la joie qu'apporte l'Évangile dans la communauté paroissiale et dans la société
 - ✿ de revoir la sono ; beaucoup de bénévoles au service, de la paroisse; faire revenir le maximum de monde à l'église
 - ✿ de plus de fraternité entre les paroissiens ; inclure la paroisse dans les quartiers, notre commune ; mieux connaître les différents groupes et possibilités de la paroisse
 - ✿ d'ouverture, acceptant les différences avec bienveillance

- ✿ de faire église, me sentir partie prenante du groupe paroissial ; recevoir de la communauté pour donner à mon tour
- ✿ d'encore plus de personnes des «périphéries» - étudiants - accueillies
- ✿ de développer le potentiel de rayonnement de la paroisse ; ensemble, de développer le pôle Saint-Étienne
- ✿ d'une paroisse fraternelle et ouverte sur l'extérieur et où l'on puisse se former
- ✿ d'un développement pour les plus jeunes, adolescents/jeunes adultes ; un partage avec les plus pauvres
- ✿ je ne sais pas... Mais j'aimerais trouver un lieu, un moment de recherche sur la foi
- ✿ de rencontre, connaissance, entraide, amitié, être proche de tous ceux qui sont plus en difficulté
- ✿ de la mise en place d'actions communes; repas de la parole ; plus de journées paroissiales
- ✿ de l'accueil des personnes, loin de l'église, jeunes... Genre « Taizé » ; liturgie moins figée
- ✿ d'un groupe de prière où l'on peut venir avec les jeunes pour attiser la flamme, ce qui est difficile à la messe... ; être appelé pour une mission ; une journée paroissiale à la campagne
- ✿ d'une intégration fraternelle
- ✿ d'accueillir les plus pauvres enfants. Faire découvrir la joie de connaître Jésus
- ✿ de faire grandir la fraternité paroissiale autour de l'accueil des jeunes migrants isolés
- ✿ d'une paroisse ouverte sur l'extérieur, fraternelle, où l'on puisse se former
- ✿ d'un développement pour les ados / jeunes adultes, un partage avec les + pauvres
- ✿ de trouver un lieu de recherche sur la foi

- ✿ de retrouver une catéchèse d'enfants, animée par des mamans, mais aussi des pères (quelle image donne-t-elle)
- ✿ de voir une assemblée vivante et participative durant la messe – que les gens soient moins timides, se sentent à l'aise de chanter
- ✿ de mettre une chorale sur pied, faire revivre les gens pendant la messe
- ✿ d'Évangélisation sur la route, aborder (comme Jésus) les gens simplement
- ✿ que les projets se réalisent, qu'il existe plus de variétés dans les chants, plus de partage, de rencontres, danser, marché, ensemble, concerts ensemble, témoignage de vie
- ✿ d'évangéliser sur la route, simplement, directement
- ✿ que ma paroisse soit un lieu d'accueil ouvert à tous, quelles que soit leur croyances, et leur niveau de vie, leur race, dans la convivialité et le faire ensemble ; que les projets se réalisent, qu'il y ait plus de variété de chant actuels projetés à l'église, des activités vivantes, pour mieux se connaître, des rencontres, pour danser ensemble, partager une marche, faire des concerts de louange pour évangéliser, témoigner durant la messe, visiter la ville
- ✿ d'une meilleure convivialité ; se sentir à l'aise dans la paroisse ; une chorale à la paroisse
- ✿ de faire plein de réunions comme aujourd'hui ouverte à tout le monde
- ✿ d'une assemblée vivante et participative, multiculturelle ; meilleur convivialité ;
- ✿ d'évangélisation sur la route ! Café solidaire, le désir de Dieu est ? Marche ;
- ✿ de témoignage ; une chorale
- ✿ d'une paroisse qui accompagne le croyant tout au long de sa vie (et donc, de la mort), aussi couple, parents, retraite
- ✿ de plus de messe tous ensemble, ça me manque
- ✿ de danser en priant
- ✿ d'arriver à la perfection (dans la com' (dans les églises), aux messes, homélies, annonce ; souhait de plus de fraternité dans la paroisse

Nos joies

Ce qui me met en joie...

-  les perspectives sur le devenir du Christ-Roi avec la recherche en cours
-  les demandes de catéchuménat, les parcours
-  l'ouverture à son ou ses voisins en début de célébration, l'arrivée sur la paroisse d'une communauté dynamique qui bouscule mais aussi vivifie
-  merci pour tout ce qui m'est donné par les autres pour Dieu, pour la vie, la foi
-  l'accueil de nouveaux animateurs, nouveaux charismes
-  la place de l'œcuménisme, renouvellement des paroissiens, nouveautés, changements, sensibilité au social
-  l'accueil des jeunes, l'ouverture d'esprit, l'esprit social, matinée du pardon
-  merci des propositions de rencontres
-  merci pour les diversités, pour ces désirs de se donner, pour la fraternité qui se construit peu à peu avec les richesses de chacun
-  grâce du souffle nouveau pour ma pratique, par des personnes rencontrées en fraternité
-  le développement des gestes de paix dans le cadre de l'Eucharistie, et même les quelques moments pour se connaître et se saluer au début
-  la dynamique actuelle au niveau de la paroisse, ce qui s'est vécu avec l'accueil des mineurs migrants

- ✿ l'ouverture œcuménique, rencontre facilitée avec d'autres paroissiens, accueil des jeunes au CR
- ✿ les prêtres jeunes et dynamiques, accueil des familles, paroisse dynamique avec nombreux projets et beaucoup de paroissiens de bonne volonté
- ✿ la "manière " de faire paroisse me bouscule un peu, mais je crois que c'est une chance de rester en marche (échanges en début de messe)
- ✿ la communauté paroissiale qui grandit petit à petit
- ✿ les qualités d'ouverture, de bienveillance des responsables (clergé et auxiliaire) qui sont exemplaires
- ✿ les échanges précieux et enrichissant sur la parole de Dieu
- ✿ merci à tous les bénévoles qui animent notre communauté vivante et la transforment en un lieu de paix et recueillement. Merci pour les plus belles célébrations de ma vie !
- ✿ pouvoir vivre et grandir en paroisse
- ✿ les chefs scouts, les accompagnant de l'aumônerie, l'accompagnement, des jeunes migrants, l'accueil des jeunes mariés
- ✿ les temps œcuméniques
- ✿ quelques personnes avec qui je peux aussi discuter foi
- ✿ les célébrations sont vraiment riches
- ✿ la présence du groupe d'éveil à la fois pour les enfants pendant la messe
- ✿ merci pour le partage des tâches, ce qui soulage le quotidien
- ✿ trouver ma place au cœur de la paroisse
- ✿ plus d'intention aux malades, aux aidants
- ✿ développement des gestes de paix dans le cadre de l'eucharistie, et même les quelques minutes prises pour se connaître et se saluer au début
- ✿ la dynamique au niveau de la paroisse

- ✿ ouverture œcuménique
- ✿ rencontre facilitée avec d'autres paroissiens
- ✿ accueil des jeunes au Christ roi
- ✿ les perspectives avancées aujourd'hui, notamment la recherche sur le devenir du Christ roi
- ✿ l'ouverture sur les jeunes en partant de leurs besoins
- ✿ ce qui s'est vécu avec l'accueil des mineurs migrants

Nos saintes insatisfactions

Ce qui dérange, me chagrine...

-  ne pas mieux connaître les activités des autres groupes
-  ne pas dégager assez de temps pour la vie de ma paroisse
-  l'accueil, parfois à parfaire
-  le manque de transparence, faire connaître ce qui existe, manque de communication
-  la souplesse + accueil
-  j'aimerais plus de lien, plus de partage, plus d'infos ; l'utilisation du site paroissial pour créer du lien ; faire des choses ensemble
-  il est parfois difficile d'exprimer des insatisfactions de manière constructive. Alors je trouve plus simple de lire la rubrique « mes rêves » qui exprime mes désirs, et ce sont des rêves. Ils ne sont pas totalement satisfaits ! (trouver la paroisse, un lieu enrichissant dans la compréhension de l'Évangile, que ce soit lors des services ou des échanges avec les autres paroissiens ; partager de manière simple, la joie qu'apporte l'évangile dans la communauté paroissiale et dans la société)
 -  sono ! Temps d'accueil avant la messe ; manque de bénévoles ; djémbé
 -  une quête avec CB est indispensable
 -  penser à prier pour les malades et les aidants
 -  un échange en début de messe souvent trop long et correspondant à une communauté plus qu'à une paroisse dans les demandes faites, souvent des homélies peu nourrissantes, je viens souvent sans envie à l'eucharistie
 -  une organisation qui me semble parfois peu fiable, ne pas savoir qui se charge de quoi pour l'organisation

- ✿ les jugements que nous pouvons porter chez les autres, temps d'assemblée trop courte
 - ✿ 3 lieux, 3 paroisses ? Animations sont différentes, quand et sûr quoi se retrouve-t-on ?
 - ✿ un langage trop institutionnel ex : synode, messe rorate, références fréquentes au passé
 - ✿ l'accès aux informations, permettre aux paroissiens qui ne viennent pas souvent à la messe de connaître tous les temps forts pour s'y impliquer
 - ✿ pardon de n'avoir rien à offrir de concret, difficulté à aller vers les autres
- ✿ difficulté à se connaître, améliorer la communication
 - ✿ avoir de vrais, de longs temps d'échange en paroisse, type synodalité
 - ✿ la tenue à l'écart de nos frères musulmans, trouver une formulation inclusive
 - ✿ ne pas pouvoir brancher des instruments sur les sonos (piano, guitare)

Un lieu de croissance spirituelle : approfondissement de la compréhension de l'Évangile, partage de la joie de la foi, et propositions pour nourrir la vie spirituelle à travers différents moments et activités (groupes de prière, catéchèse, etc.)

Une paroisse rayonnante et missionnaire : développement du potentiel de rayonnement de la paroisse, évangélisation sur le terrain, accueil des personnes éloignées de l'Église, et engagement auprès des plus pauvres et des migrants

Améliorations pratiques : revoir la sonorisation, plus de bénévoles, plus de variété dans les chants, une quête avec carte bancaire

Vous pouvez retrouver l'intégralité des réponses sur le site de la paroisse, paroissedebron.fr